

## 日本の暗黒大陸

## 柴生田 晴 匹

経済倶楽部理事長

代に著した近未来小説 して成功に導 きませんでした。 さかそのままお亡くなりになるとは ルエンザということで欠席され 1月に行われた財界賞の表彰式 堺屋太一  $\dot{o}$ 大阪万博を提案し、 (現経済産業省) さんがお亡く たことで知られます。 堺屋さんといえば 『油断』 の官僚時代に197 なりに プロ で注 デュ の際 ましたが なりました。 にイ 目され 思 官僚時 旧通商 サ ま لح フ 0

> 大きな影響を与えました。 セラーに 退官後に出版された『団塊の世代』は なっただけでなく、 その後 0 ベ 会に スト

えてい みから ル化が進み、 した転換ができませんでした。特に 発展の機会を獲得すべきでしたが、 で効率的 の在り方を温 うことが今ほど重要な時代はない 題点を的 日本社会を巡る環境の変化 大国 くなかで、 り残されていくことになりまし な社会に生まれ変わることで新 に成長した日本は、 確に把握し、 ITの飛躍的な発展が世界 存するのではなく、 そうした新たな発 未来に向 それまでの や社会構造 it より合理的 でし た改革 グロ 展 0 ょ た。 を変 そう たな 社会 を

堺屋さんは、 こうした日本経済の

因つ 大陸として存在しているというわけです 界の潮流 しかし、 世界で競争する中で鍛えられていきました。 商産業省の管轄下にあ 文部科学省が所管する事業は、 から隔絶され、 厚生労働省、 日 れたことがあ 本社会に横 農林水産省、 った製造業の めます。 不効率で遅れた暗 たわる暗黒 か 国土 つて いまも世 交通 は、 0) 0 通

擁護 れが堺屋さんの 代が後期高齢者 を手にすることができるでしょう。 ら解き放 た暗黒大陸を既得権益と官僚支配の ものであ 立が不可 発展と社会の 最適な資源配分が行われ ではありません。 劣悪な労働条件と低い生産性を温 規制を撤廃すればすべ 変化を遂げることができるかどうか 欠です。 ってはならない 変化に応じた新たなル われわれに残した宿題です。  $\bar{o}$ よる恣意的な管理を強化 日本社会は新たな発展の機 仲間に入って しかし、それは既 公平で公正な競争を通 0 るためには、 てがうまく です くこの 団塊 くびきか ル 益を ず の世 0) じ 7 わ 会 0 7

117 経済倶楽部講演録-2019.3

源配分が行わ

れない

何が起こって

いる

こうした分野では、

国際的に

割高 わ

ビ

スが横行

ているに

.も関 みて

b

0

膨大な財政赤字を積み上げる結果にな

市場を通じた合理的

の管理下で新規参入が阻害され

な価格形成と効率的な資